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期货市场是一个创造奇迹的市场。但我们看到95%的期货投资者最终以亏损告别期
市，而那些生存在5%范围内的幸运者，有着怎样的生存法则与投资诀窍，这似乎
是一个谜。

年不过35岁，却有15年期货交易经历，5万起家现在身家过亿，许盛一位上海一位
期货传奇人物，讲述了他将5万元变成1300万元的心路历程，这或许能为上述谜题
给出一些解答。

5万元起步 首战遇挫初尝风险

今年28岁的许盛，已经拥有9年期货交易经历。从最初的5万元，到今天1300多万
元，许盛仍然感到在这个市场生存如履薄冰，对他来说，这是一份需要用生命来面
对的事业。

1999年5月21日，许盛即将高中毕业，他作出了人生中第一个重要选择——做一名
职业期货投资者。那天，他在一家期货公司开通了自己的交易账户。当时，许盛已
经拥有3年股票投资经历，且赚到了“第一桶金”5万元。

而追溯许盛最初接触金融投资市场的时间，则是1993年（13岁）。那时，许盛已
经开始“研究”股票，开始给自己的人生定出了初步方向。

促成许盛作出这一决定的，缘于1993年在舅舅家翻到的一本书。现在那本书的名字
已不记得，阅读内容也只是书的前言，大体意思是，股票市场是一个对大多数人公
平的市场，对一个年轻人来说，选择金融投资，可以减轻对社会关系的依赖，而通
过个人智慧来创造辉煌。

许盛说，他小学、中学的学习成绩都不差，正是这本书和舅舅后来的引导给了他启
发。按照一般人的发展路线，考大学，找工作，依靠学校里积累的知识、能力来打
工挣钱，在现在这个年龄也许还在为一套住房的首付款奋斗；而如果把同样的精力
投入到金融投资的研究上，则可以更加直接地创造财富。

于是，许盛从1993年开始看股票K线图，买认股证，1996年成为正式股民。而最终
在1999年放弃股票市场，选择期货市场，许盛谈了三点主要原因：一是1998年下
半年股市出现回调，发现投资股票越来越困难；二是发现期货市场具备多空双向机
制，即无论处于牛市还是熊市，期货市场年年都可以赚钱；三是商品期货价格当时
处于低位，他相信期货市场也存在“抄底”。

重建操作规范 纪律性至上
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1999年3、4月，许盛参加了一个期货交易培训班，然后在5月21日开始了自己的期
货生涯。

不过，许盛的第一次战役并不成功。他的5万元起始资金，第一次交易买了10手大
豆，价格在2000元/吨左右，结果每手亏损了20个点左右，总计亏损约2000元。

许盛回忆，当时在期货交易培训班上，老师告诉大家，做期货信心很重要。没想到
第一次交易便遭遇了亏损，这使他对这个市场的风险有了初步认识。更没想到的是
，在接下来的4年时间里，他的资金总是起起落落，直到2003年5月仍是4.5万元，
并没有实现他理想中的“辉煌”。

“我这4年就等于读了一个大学，专业是期货。”许盛笑着回顾了这4年历程。事实
的确很凑巧，1999年6月正是许盛高中毕业应该进入大学的时间，2003年7月恰好
应该是许盛大学毕业的时间。恰恰就在2003年的这个时点，许盛的账户开始出现大
幅增长。

“这四年带给我许多磨砺，许多反思，也从中摸索出适合自己的交易系统和操作理
念。这四年真的很关键。”许盛说。

2003年，许盛更换了一家期货公司。他发现最初开户的那家公司存在诸多不规范之
处，如客户没有自己在交易所的交易代码、借培训之名发展客户并收取高额手续费
等。

许盛在注重公司的规范的同时，开始反思自己的操作规范。此时，他已经意识到纪
律性的重要，也认识到遵守纪律需要的是刻苦训练。而这已经开始进入到许盛今天
对做期货的理解：做期货就是做自己。

谈到“做自己”，许盛认为这完全是一个需要系统性描述的玄妙的东西，这或许是
做期货的最高境界，也是必经之路。

许盛自称是一个篮球迷，不仅爱打篮球，也喜欢看篮球赛。在这次采访中，许盛大
量引用篮球场上的人和事来表达自己的期货理念。

NBA马刺队的当家球星——邓肯是许盛的偶像。许盛喜欢邓肯并不是因为他的多枚
冠军戒指，而是他在场上的稳定发挥。“邓肯几乎每场比赛的数据都很平均，得分
20，篮板球10个。这组数据在当今NBA赛场上并不算最好，但是场场都能有这种
发挥，就是他的可怕之处。”

许盛对邓肯进行过研究，发现邓肯原来是学心理学的。“邓肯稳定的赛场表现离不
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开稳定的心理素质与比赛心态，也是球技已经达到稳定发挥水平的体现。期货交易
需要的就是这种心理品质，这种稳定的交易系统。”

许盛认为，要形成一套稳定的期货交易系统，往往需要五六年的时间。而稳定的心
理品质，则需要持之以恒的锻炼，甚至说，做期货就是在做人，如何克服自己的贪
婪、恐惧以及懒惰，如何永远在这个市场面前保持谦卑。

事实上，期货市场的纪律性主要指“资金管理”、“严格止损”等风险控制要求以
及“重势不重价”等投资理念。“这都是些大道理，在培训班上老师反复讲的就是
这些，但真正做起来实在太难。”许盛说。

不少人眼中的期货市场，是一个充满暴利可以“一夜致富”的市场，他们的操作是
看着盈利下单，这些人大多收获爆仓的结局；少数人眼中的期货市场，是一个处处
布满陷阱的市场，他们的操作首先是如何避开这些陷阱，求得在这个市场的生存，
然后捕捉哪怕是一年才出现一次的机会。当然，这种机会也是符合自己的交易系统
、在严格风险控制之下的机会。

谈到这一点，许盛说起自己在篮球场上的表现。“从中学开始，我打篮球永远是第
一个回防的人。可以说，我在进攻的时候，就想到被对手断球的情形。”

关心最多的是每笔交易可能出现的最大亏损

在期货交易上，许盛说自己很少去关心每笔交易可能实现的最高权益，想得最多的
是这笔交易可能出现的最大亏损。在准备好最大亏损的情况下，才会拥有一份恬淡
从容的交易心态。这种心态有助于克服因为行情出现意外而被强化的贪婪或者恐惧
。

“有时我赚了钱，但心情并不愉快；有时我亏了钱，却心情不错。我心情的好坏取
决于是否严格执行了战术纪律，有时执行纪律可能亏钱，没赚到意外赚到的钱；有
时不执行纪律，赚到了不该赚的钱，这种侥幸获胜非常可怕，一个人的纪律性可能
因此受到破坏。”许盛表示。

作为一名职业投资者，许盛前后有过两句座右铭。第一句是刚进入期货市场时写下
的“正因为曾经渺小才成就伟大”。现在改成了“永远不要让对手比你更努力”。

看起来，曾经的座右铭更多带有励志的功能，而现在的这句话十分朴实，却很实在
、实用。许盛在这9年里，一直用行动在实践这一句话，这也是他创造奇迹的主要
原因之一。
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许盛的努力，可以用偏执来形容。而他选择了这样的态度，有他实实在在的理论基
础：“你既然选择了期货这样一个你死我活的市场，就必须付出比对手更大的努力
。期货是一份严肃的事业。”

回忆起1999年进入期货市场的情形，许盛颇有感慨。那时家里没有电脑，没有行情
软件，只能到期货公司的交易厅去下单，两人一台电脑。他发现，大部分投资者做
期货并不认真，不认真研究基本面，也不认真分析行情，喜欢带着赌博的心态去交
易，赌对了就赚大钱，赌输了就赔得很惨。可以想象，一个天天参与赌博的人，总
有大亏的那天，其结局并不会好。这也可以解释，为何期货市场长期是95%的人亏
损。

许盛还了解到，除了散户交易厅是这样外，就连坐在大户室的人也并不刻苦。他们
经常一边打麻将，一边看行情，每天资金总是大起大落。

“那时交易条件落后，但给了我近距离观察交易对手的机会。期货是一个零和甚至
负和游戏，既然对手如此草率，岂不是给了刻苦努力的人成功的机会？”许盛说。

从此，许盛开始精心安排自己的作息规律、交易计划。每天早上7：30起床，用一
个小时时间复习前一个交易日的总结与当天的交易计划。这部分内容是许盛最看重
的，他每天收盘以后至少花3个小时时间来复盘，认真总结当天交易的得失，为明
天的交易拟定计划。许盛会把这些内容写在纸上，包括当天为何下单、为何考虑增
仓、为何想到止损、明天要特别注意什么信息、如果出现某种情况应该怎么处理等
，对于一些特别重要的内容，他会用五角星画在前面，并注明“特别关注”。

交易方法万变不离其宗

目前，许盛家里已经保存了高达数米的此类交易提示单。在他看来，这些提示单已
经成为他的制胜秘方。

此外，许盛还投入大量时间研读各类投资书籍，认真总结各个期货品种的历史交易
数据，做到对每个品种的行情特征烂熟于胸。9年来，他坚持天天盯盘、复盘，至
今没有一次像样的旅行，只是在去年的一个周末去了一趟海南，其他节假日时间仍
然呆在家里。

许盛说，有两本书对他影响最大。一是约翰·墨菲的《期货分析技术》，二是史蒂夫
·尼森的《日本蜡烛图技术》。前者堪称期货技术分析的经典教材，写得很全面，重
在灌输正确的投资理念；后者更加注重细节，对技术分析的阐释更加深入。许盛以
学习打篮球为例，前者教人运球、投篮、传球等基本功，后者可以细化到战术细节
。当然，学习这两本书必须结合实战操作，因为书上的内容也不是完全正确的。
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对于刻苦训练，许盛举了中国篮球队“神射手”王仕鹏的例子。这位曾经在世锦赛
上用一个压哨三分为中国队力挽狂澜的年轻人，天天晚上带着面包到篮球馆练习三
分球。

“做期货也需要这样的精神。只有刻苦训练了，才能对各种行情做到心中有底。只
有心中有底了，才能具备最佳的竞技状态，才能在关键时刻做到止损。”

谈了风险意识，谈了刻苦训练，许盛最后交流了自己的交易方法。归纳起来还是那
12个字：把握趋势、资金管理、严格止损。

“当然，每个人都有自己的交易系统、自己的操作策略。但任何方法都离不开这12
个字。”许盛说。

在许盛看来，做期货是完全可以盈利的事情。只要做好资金管理，做好严格止损，
然后根据自己的认真分析判断出趋势。每次都沿着这样的操作模式去努力，一定能
把握住机会。

其中，止损是期货交易最难的事情，也是期货交易几乎唯一的不二法门。翻开许盛
的交易记录，他的成功是由许多次小亏损加上许多次小盈利以及少数大盈利组成。
正是有了“严格止损”这项法宝，许盛从来没有出现过大幅的亏损。

要做到严格止损，许盛强调这不是一句口号，而是经过刻苦训练的结果。这好比一
个人的额头被人用枪顶着，有人处于疲惫或麻痹状态，感觉不到这是危险，结果酿
成大错；而长期刻苦训练的人，其风险意识与心理准备处于最佳状态，会立刻发现
这就是危险，从而得以逃生。

而做好资金管理，也是经过刻苦训练战胜自我的结果。许盛举了一种极端的行情，
即一个品种在种种明显的利好情况下直奔涨停，且预计明天肯定继续上涨，他仍然
不会把仓位提高到40%以上，因为期货市场的意外是永远存在的。

许盛实战记录

采访期间，恰逢武汉一位叫万群的期民的故事被业界热议。万群在今年这轮豆油大
牛市中，资金从4万元变到上千万元，再从上千万元变回5万元。她的操作手法是满
仓持续做多，快速实现资金翻倍，但也因为行情大回调，吐出了所有利润。许盛认
为，哪怕万群在此轮牛市最高点全部出货，保住了这上千万元，将来也会赔个精光
。因为错误的资金管理模式注定了在期货市场惨败的结局。只要方法错误，不遵守
纪律，任何行情都会一败涂地。
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最后，对于趋势的判断，许盛也认为是刻苦训练的结果。只有经过认真研究，才能
对基本面、技术面、资金面等各种因素产生判断。同时，要恪守“看不懂的行情不
做”的理念。只有市场出现了自己熟悉的交易系统的机会，才去捕捉它，要耐得住
寂寞。这好比拳击运动员，只在对手出现自己熟悉的套路时出拳，其他时间都双手
护头防御。

许盛说，预计再过5年，中国期货市场的专业投资者会越来越多，那时的交易对手
水平会越来越高，这对自己的操作会增加难度。但只要坚持刻苦训练，坚持正确的
操作理念，相信能在这个市场上一直走下去。

许盛实战记录：成败一念间

许盛介绍，在他的投资生涯里，有数次“战役”值得回味。其中最远的一次是1999
年7月，最近的一次是今年2月。

1999年7月19日，许盛在1919元/吨的价位买入了15手大豆期货5月合约。当时许
盛还是一名新手，入市不到3个月。凭借在股市上3年多的投资经验，许盛认为大豆
价格已经被低估。在1950元/吨下方买入大豆是基本安全的。

不过，大豆期价并未出现如许盛预料的那种上涨，相反掉头往下。许盛按照“严格
止损”的要求，一跌到止损位便砍仓。不过，大豆期价尽管反复下跌，但从技术走
势看，并未改变向上的趋势。于是许盛又重新杀入多单，结果遭遇庄家继续凶狠的
洗盘。就这样一共来回了四次，许盛止损了四次。终于在第五次多单进入后，期价
出现了意料中的上涨，且走出一波单边牛市，最高达到2202元/吨。

上涨过程中，期货公司曾劝许盛在2019元/吨平仓，但许盛坚持认为目标价会在21
50元/吨以上，拒绝平仓。后来事实证明许盛的判断是正确的，在这波行情里，许
盛每手赚到250个点，即2500元，15手共获利37500元。

此次操作带给许盛三点收获：第一，建立了期货投资的信心，这对于日后的操作具
有重要意义；第二，实践了“重势不重价”、“严格止损”的理念。坚信行情趋势
，同时在必要的时候严格止损。止损并不可怕，关键是保住了自己的资金，为下一
次操作留下机会；第三，不轻易受旁人的影响，只相信自己的技术判断。

今年春节后的第一个交易日（2月13日），许盛等来了白糖启动的机会。在春节前
，许盛一直在观察这个品种，他经历过2007年7月份白糖从3400元/吨的上涨，也
跟踪了年前的一次回调。春节前，南方雨雪天气带来了白糖减产的预期，尽管具体
数据尚不明朗，但正是这种不明朗的局面给了投机资金炒作的机会。于是，许盛密
切关注节后资金的动向。果然在2月13日这天，盘中走势出现明显的增仓放量上行
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，这是典型的做多资金大规模入场的信号。

这天，许盛坚决地下了400手多单，当天白糖期价封于涨停，随后几日白糖期价疯
狂上涨。在这波行情里，许盛平均每手获利600点，总计盈利240万元。

许盛投资简史

在这9年时间里，许盛由于严格止损，未出现过重大亏损。但对于一些操作上的小
教训，仍然记忆犹新。

2005年12月30日，元旦前的最后一个交易日。许盛持有的小麦0605合约多单经历
了一次大幅洗盘。当天，价格急速回调，但并未到达许盛的止损位，在他原本拟定
的交易计划里，可以不用平仓。但在这一天，许盛的惯常交易心态受到了影响。原
因有两点：第一，他准备在元旦买房，心情有点急；第二，临近假期，潜意识希望
能度个安稳假。

结果，许盛面对空方凌厉的打压，在止损位以上平掉了所有多单。当天，该合约收
出了一根长长的下影线。收盘后，许盛第一感觉是被庄家成功洗盘。果然，元旦后
第一个交易日，小麦快速大幅上涨，且最终到达的价位也接近许盛计划中判断的目
标价。而此时，许盛已经没有多单，且在心态已被搞坏的情况下，没有继续追进做
多，眼睁睁看着自己苦心做好的交易计划被一时的心理干扰打破，失去了纪律性，
最终没有赚到该赚的钱。

【免责声明】本文仅代表作者本人观点，与本网站无关。本网站对文中陈述、观点
判断保持中立，不对所包含内容的准确性、可靠性或完整性提供任何明示或暗示的
保证。请读者仅作参考，并请自行承担全部责任。
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